

Unter 20 Euro

MEHR KUCHE
FÜR WENIGER GELD

Die Linzer Institution, die nun in Wien angekommen ist, erlebt gerade ihren Dunkin'-Donuts-Moment – beim Leberkas-Pepi muss man sich anstellen. → VON ERICH KOCH

Es gab eine Zeit, in der alles, was aus Amerika kam, mit unglaublicher Spannung aufgeladen war. Dann Globalisierung ist das längst nicht mehr so dramatisch – und doch standen bei der Eröffnung (und auch später noch) des ersten Dunkin'-Donuts-Ladens in Wien die Massen in Schlangen vor dem Eingang. Ein ähnlicher Moment, nämlich eine Schlange vor der Tür, erlebt dieser Tage ein anderer Laden, dessen Herkunft nur selten in einem Atemzug mit aufgrund und spannend genannt wird. Der Leberkas-Pepi kommt nämlich aus Linz. Natürlich nur man Linz unterscheidet, immens gibt es das Lentos, die Ars Electronica etc., aber zum Schnellschussort der Popkultur hat es die oberösterreichische Hauptstadt halt noch nicht geschafft. Aber zurück zum Pepi – der wird so gut wie immer genannt, wenn man über die wichtigsten Institutionen der Stadt spricht. Zu Recht. Innenraum hat der Pepi eine Auswahl an Leberkäse, die sonst kaum jemand hat. Und gut ist er noch dazu.

Was also höchste Zeit, dass es auch einen Pepi in Wien gibt. Seit Donnerstag gibt es ihn auch. Der kleine Laden in der Operngasse ist zwar biederländisch-klassisch als das Original in Linz, aber das Angebot ist ebenso großzügig. Da gibt es den klassischen Leberkäse, einen aus Pfenn, einen mit Käse, einen pikanten – doch über diese Standards hinaus bietet man auch den sensationellen Spinat-Knoblauch-Leberkäse an. Den herlich scharfen Chili-Leberkäse. Und dann noch ein paar Sorten, die so spannend sind, dass sie am Tag des Besuchs leider nicht mehr vorrätig waren. Chili-Käse, zum Beispiel, oder Steinpilz-Trüffel. Und Püre – aber das widerspricht ohnehin dem Gedanken, dass Leberkäse etwas Definitives sein soll. Wie auch immer, für die Bims in der Umgebung wird es künftig wirtschaftlich Leberkas geben. Serviert natürlich in der Semmel – auch wenn es andere Optionen für das Gebäck gibt. Aber ein sogenanntes Mohnfleßert, nein, das wird sich in Wien wohl nie durchsetzen ...

Leberkas-Pepi: Operngasse 12, 1010 Wien, Mo-Sa, 9.00-2.00, © 0664 265 88 65
www.leberkas-pepi.at

chaperot.com/essen

„DIE PRESSE“ GESCHICHTE
– 150 Jahre Ringstraße –

Ein Magazin, gespeist aus dem „Presse“-Archiv, über Auf- und Umbrüche im Wien der Gründerzeit.

DiePresse.com/geschichte

2. AUFLAGE
JETZT IN IHRER
TRAFIG



Die
Ringstraße
Geschichte eines Landstrichs

Die Presse

Honiggewinnung: Pressen statt Schleudern

Der Salzburger Daniel Pfleiferberger hat eine fast vergessene Art der Honiggewinnung wiederentdeckt. Auch sonst geht er mit Bienenlieb in der Imkerei Wege abseits der Masse. → VON CLAUDIA LÄGLER



Bienen beschrankt. Außerdem beläßt er einen Teil der gefüllten Waben im Stock, damit die Bienen sich im Winter nicht nur von Zuckersirup ernähren. Das macht sie winterstark. „Der Mensch hat es geschafft, dass er die Bienen von sich abhängig gemacht hat“, meint Pfleiferberger. Würde man den Bienen den Frühlingshonig belassen, wäre dieser reichhaltig genug, um

die Tiere unbeschadet durch den Winter zu bringen. „Als Imker hat man eine große Verantwortung für die Bienen“, ist der Salzburger überzeugt. Man muss sehr sorgsam mit seinen Vögeln umgehen. Nicht nur Pestizide, Wetterwechselnungen oder Umweltzerstörung machen den Bienen das Leben schwer. Auch Ursachensumme von Imkern kann die Völker schwächen.

S

o

n

ch

end

wie

mögl

ich

im

Som

mer

w

en

der

Im

ker

die

Bi

en

ne

re

nd

er

ne

re

nd